
Implikasi Pelaksanaan Otonomi Daerah Terhadap Kebijakan Hukum Lingkungan

I Gusti Ayu Ketut Rachmi Handayani

Dosen Magister Hukum Universitas Bandar Lampung

Abstrak

Pemerintah Daerah sebagai badan kekuasaan di daerah adalah lembaga yang akan mewujudkan, menjalankan dan melaksanakan kebijakan bagi seluruh masyarakat di daerahnya. Kebijakan Pemerintah dalam bidang lingkungan adalah bagian dari kebijakan publik yang diwujudkan dan dilaksanakan oleh Pemerintah Daerah. Undang-Undang Nomor 32 Tahun 2004 sebagai dasar terhadap pelaksanaan otonomi daerah memiliki atauran yang berkorelasi langsung terhadap kebijakan pengelolaan lingkungan di daerah. Aturan tersebut akan berimplikasi terhadap pelaksanaan penegakan hukum lingkungan di daerah. Implikasi yang dapat ditimbulkan oleh aturan-aturan otonomi daerah yang berkorelasi terhadap kebijakan lingkungan di daerah bisa dikaji dari beberapa pasal yang terdapat dalam UU Nomor 32 Tahun 2004.

Kata kunci: otonomi daerah, hukum lingkungan, kebijakan

I. PENDAHULUAN

Adanya tanggung jawab bagi daerah dalam hal penegakan hukum lingkungan sebagai implikasi dari adanya otonomi daerah akan mempengaruhi berbagai kebijakan yang dikeluarkan oleh Pemerintah Daerah. Pengaturan mengenai otonomi daerah telah memberikan perubahan yang cukup mendasar dalam bidang lingkungan hidup. Hal itu telah merubah paradigma pengelolaan lingkungan hidup di daerah. Kelanjutannya akan menimbulkan perubahan terhadap kebijakan penegakan hukum lingkungan di daerah.

Pemerintah Daerah sebagai badan kekuasaan di daerah adalah lembaga yang akan mewujudkan, menjalankan, dan melaksanakan kebijakan bagi seluruh masyarakat di daerahnya. Kebijakan Pemerintah Daerah dalam bidang lingkungan ini adalah bagian dari kebijakan publik yang diwujudkan dan dilaksanakan oleh Pemerintah Daerah. Hal ini selaras dengan pemahaman kebijakan publik yang dikemukakan oleh Harold D. Laswell yang mengatakan bahwa kebijakan publik adalah suatu program pencapaian tujuan, nilai-nilai-nilai dan praktek-praktek yang terarah. David